

Mesdames messieurs les élus au Sénat, au Conseil Départemental, à la Communauté de communes, mesdames messieurs les Maires, mesdames messieurs les représentants de la gendarmerie nationale, des pompiers,

Chers habitants de Saint-Fargeau et Septfonds,

Je suis heureux de vous accueillir ce soir pour notre traditionnelle cérémonie des vœux. Un moment important pour l'ensemble du conseil municipal de vous présenter les actions menées tout au long de l'année 2023 et surtout les projets pour 2024.

C'est aussi pour moi le moment de dresser un bilan de demi-mandat et de faire un retour sur nos objectifs et nos promesses de campagne.

Comme partout ailleurs, le début de notre mandat a été impacté par la crise COVID, puis le conflit en Ukraine, la crise énergétique et l'inflation.

Certains dossiers ont souffert de retards administratifs. C'est le cas par exemple des travaux d'aménagements du Ru du Bourdon, pour lesquels nous avons dû, au lieu de la simple déclaration de travaux prévue, déposer une demande d'autorisation de travaux, soit 9 mois supplémentaires d'instruction administrative. C'est ce qu'on appelle la simplification administrative.

La réfection du gymnase a, elle, été bloquée pour d'autres raisons. Lors de l'appel d'offres initial, nous avons 2 lots infructueux (pas de retour des entreprises), 3 lots incomplets, et le coût des travaux à l'ouverture des plis était de 30 à 40 % supérieur aux estimations.

Après concertation avec l'ATD, nous avons annulé cet appel d'offre et l'avons relancé fin du 1<sup>er</sup> semestre 2023 dans le but d'obtenir une diminution des tarifs. Un retard, certes, mais au 2<sup>ème</sup> appel d'offres (complet cette fois), les coûts ont été revus à la baisse et nous avons économisé 150.000 € sur la rénovation du gymnase, à prestations identiques, je précise, c'est le bon sens paysan.

Par ailleurs, nous avons choisi de différer d'autres chantiers, car nous étions dans l'incertitude quant à l'augmentation du coût énergétique pour la collectivité, notamment en ce qui concernait le budget électricité.

Les simulations nous faisaient craindre une augmentation de 300%, c'est-à-dire un bond de 70.000€ à 210.000€.

A réception des premières factures EDF à la mi-juillet - soit 6 mois d'attente, c'est la lenteur de certains services - l'augmentation s'est révélée encore plus sévère, puisque proche des 400%. D'où notre prudence sur l'engagement de certains projets.

Cela ne nous a pas empêché d'améliorer les performances énergétiques de certains bâtiments, d'avancer sur d'autres projets, voire de les concrétiser, comme celui de la future mairie sur le site de l'ancienne école des filles. J'y reviendrai tout à l'heure.

2024 sera une année particulière chez nous du fait du passage de la flamme olympique le 11 juillet à Saint-Fargeau.

Merci au Conseil Départemental et au Comité Olympique d'avoir choisi notre commune pour représenter le territoire de Puisaye-Forterre, c'est un honneur.

De nombreuses animations sont prévues tout au long de l'année sur le thème des JO, beaucoup d'entre vous sont déjà à l'œuvre : Associations, acteurs économiques, commerçants, artisans sont pleinement engagés.

2024, c'est aussi le 50<sup>ème</sup> anniversaire du Comité de jumelage St Fargeau-Hermeskeil. Nous accueillerons nos amis allemands du 30 Mai au 2 Juin pour fêter l'évènement.

Pour leur implication au quotidien, je remercie en premier lieu nos agents municipaux, ceux des services administratifs, du pôle technique, des écoles, de la bibliothèque, de musée de l'aventure du son, du camping.

Je remercie et je salue le dynamisme des bénévoles, des associations, artisans, commerçants, industriels qui font vivre notre commune.

Merci également à nos pompiers, aux référents citoyens, à la gendarmerie nationale, aux anciens combattants et porte-drapeaux, à l'Harmonie St Fargeau-Bléneau, aux enseignants et aux enfants des écoles qui s'investissent lors de nos cérémonies et manifestations publiques.

Merci aux journalistes de l'Yonne Républicaine, et du journal de Gien, toujours fidèles au poste pour communiquer sur ce qui fait la vie de St Fargeau et Septfonds.

Merci aux habitants qui entretiennent et embellissent leurs demeures, leurs jardins, qui respectent le bien commun, faisant ainsi de nos villages un lieu attrayant où il fait bon vivre et travailler.

Merci enfin à nos partenaires, ATD (Agence Technique Départementale), Bâtiments de France, Fondation du Patrimoine, CAUE (Conseil Architecture Urbanisme Environnement), SDEY (Service Départemental d'Energie de l'Yonne), Epage du Loin, Fédération des eaux, Agence de l'eau, aux services de la Préfecture, de la Communauté de Communes, du Département, de la Région, à notre Sénatrice, sans qui rien ne serait possible.

Bienvenue aux nouveaux arrivants, résidents secondaires ou permanents, professionnels qui ont fait le choix de s'installer dans notre commune.

Au nom du Conseil Municipal, je vous souhaite à tous une heureuse année 2024. Qu'elle vous apporte joie, santé, sérénité. Qu'elle soit placée sous le signe de la solidarité, de l'entraide, de la fraternité.

Nous allons maintenant évoquer, les 4 grands thèmes sur lesquels nous travaillons depuis 2020.

## **I/ 1<sup>er</sup> engagement de campagne : La Santé**

A partir de janvier 2022, les différents acteurs de santé se sont réunis pour établir une feuille de route pour la création d'un pôle santé. Pour mémoire, cette compétence santé est du domaine de la Communauté de Communes de Puisaye Forterre. Très vite, les professionnels ont créé une association pour l'accès aux soins à Saint-Fargeau (équipe de soins primaires) sur les recommandations de l'ARS et de la CCPF.

En parallèle, la commune a réaménagé les cabinets dentaires pour recevoir dentistes et médecins.

Pour remplacer le Docteur BUTTNER qui prend une retraite bien méritée, le Docteur SERIN de Saint-Amand, assurera dans nos locaux 1 journée par semaine de consultation d'ici quelques semaines. C'est bien sûr insuffisant, mais c'est un début.

Durant l'été 2023, nous avons eu l'opportunité d'acquérir un terrain rue Sébastien Jobin. La commune a cédé temporairement son droit de préemption à la communauté de communes pour acquérir ces parcelles en centre bourg, proches de l'EHPAD et aptes à devenir le site de notre pôle santé.

Si ce dossier avance, c'est grâce au travail conjoint de l'ESP, de la communauté de communes et de la commune qui œuvrent dans le même sens.

En tant que Président du Conseil d'Administration de l'EHPAD, je suis de très près le dossier de rénovation de cet établissement, et il s'avère que c'est à la fois le moment et le lieu opportuns pour créer un vrai pôle santé à Saint-Fargeau.

Je remercie l'implication de Patrick BUTTNER, Anne PEURAUD et Jean-Philippe SAULNIER ARRIGHI dans ce dossier.

La première campagne de publicité par la CCPF (affichage de panneaux à la recherche de médecins et dentistes) porte ses fruits ; des professionnels sont arrivés sur notre territoire. Nous comptons sur l'attractivité de ce pôle santé pour favoriser l'installation de soignants au cœur de Saint-Fargeau. Merci à tous ceux qui participent à la concrétisation de ce 1<sup>er</sup> engagement de Campagne.

## **II/ Notre programme portait aussi sur la valorisation énergétique et la réhabilitation des équipements collectifs**

- Très tôt, nous avons engagé les travaux urgents sur la toiture du gymnase. Ce printemps, et pour une durée de 6 mois, vont commencer les travaux d'isolation thermique de l'enveloppe du gymnase et du Dojo, ainsi que ceux de l'isolation thermique de la toiture et de la salle du DOJO.

- La rue Raymond Guérémy a été entièrement réhabilitée (réseaux d'eau potable et d'assainissement, voirie, déminéralisation pieds de murs)

- En ce qui concerne la réhabilitation de notre ancienne mairie, nous avons évalué nos possibilités financières, nos besoins en matière de locaux, et fait appel à l'expertise du CAUE pour optimiser l'utilisation de notre patrimoine.

Après réflexion et concertation, le Conseil Municipal a choisi de céder le bâtiment à la CCPF pour en faire son siège et héberger une grande partie de ses services. (Si la destination du bâtiment devait un jour être modifiée, il redeviendrait propriété de la commune).

Il a été décidé que les services de la mairie seraient transférés à l'ancienne école des filles. La réhabilitation énergétique et patrimoniale de l'ensemble de ces bâtiments, jusque là partiellement ou pas du tout utilisés, s'inscrit totalement dans la politique de l'état de revitalisation des centres bourgs.

Ces bâtiments, ainsi que le Musée de l'Aventure du Son, le centre de tri postal, l'ancienne trésorerie, les logements communaux, la bibliothèque et l'EHPAD, seront chauffés par une chaudière à plaquettes de bois, installée sur le site du pôle technique, qui lui aussi sera rénové et attenant à la chaufferie.

La maîtrise d'œuvre pour la chaufferie est déjà choisie et l'appel d'offre sera lancé d'ici la fin du 1<sup>er</sup> semestre 2024.

Il y a aussi la rénovation totale du Camping qui a commencé en 2023 et se terminera fin 2025.

### **III/ 3<sup>ème</sup> engagement, la vie communale** sous ses aspects « communication », « lien social »

- Très rapidement, nous avons revu l'ensemble de nos moyens de communications : site internet repensé, mise en place de Panneau Pocket, Facebook, bulletin municipal revu sur le fond et la forme avec d'avantage d'informations pratiques, d'articles sur la vie locale, évènements sportifs, culturels, comptes-rendus de réunions municipales ou associatives.

Un grand Merci à Hervé pour la qualité de ses aquarelles qui en font, en plus, un bel objet !

Avec l'ouverture, prévue en Avril, de notre nouvelle mairie, qui sera en outre dotée d'une agence postale, nous serons en mesure de vous recevoir dans de meilleures conditions, notamment de confidentialité. Nous rappelons, et particulièrement aux nouveaux arrivants, que vos élus sont régulièrement présents à la Mairie, et très facilement joignables.

- Dès le début de notre mandat, nous avons été présents auprès des associations pour les aider à maintenir ou à reprendre leurs activités mises en sommeil par la période COVID, et nous nous sommes impliqués dans la diversification des activités bien-être et sportives (Cassandra pour la danse, Philippe BRUN pour le self-défense, la Classique Puisaye-Forterre, Ateliers pour les plus de 60 ans...), des activités culturelles et festives (Guinguette, Electro green Festival qui a mis à l'honneur Erwan OLEJNIK, Fargeaulais d'origine et de cœur.

La Journée des Associations que nous avons inaugurée en 2023 a été un franc succès.

Le marché de Noël, initié par la mairie en 2022, est maintenant organisé conjointement avec l'association « Vivre Saint-Fargeau » à qui l'on doit également des activités festives nouvelles ou remises en route : Carnaval, œufs de Pâques, Halloween...

Le vide-grenier a connu une belle affluence, avec la participation du Comité des Fêtes de SEPTFONDS pour l'aspect restauration.

Nous remercions Lucien MAZÉ et son équipe et leur transmettons les nombreux compliments entendus en mairie pour les récentes illuminations de Noël et le feu d'artifice du 16 décembre.

- A noter encore, à l'école élémentaire Michel LEPELETIER, la création de deux nouvelles classes orchestres ; ce qui nous fait passer de 1 à 3 classes : CE2-CM1-CM2 grâce à l'implication de l'ensemble des enseignants, et au soutien financier de l'association « Orchestre à l'école », du département, de la CCPF, de la commune, et aux dons de particuliers et d'entreprises. Un groupe d'élèves s'est produit à la fête du Carnaval, au Marché de Noël, en concert (à 2 reprises) et également, depuis la rentrée 2023 à l'EHPAD de Saint-Fargeau, UN GRAND BRAVO !

#### **IV/ 4<sup>ème</sup> engagement de campagne : le développement local**

Dès le départ, nous avons mis en application notre programme, c'est-à-dire :

- L'amélioration de la signalétique par l'adressage, la dénomination des rues, des ponts, avec l'aide précieuse de l'association Histoire et Patrimoine de Saint-Fargeau.
- L'arrivée de la 4G à Septfonds : Les fondations sont réalisées, l'antenne va sortir de terre pour être opérationnelle dans quelques mois.
- La mise en valeur des espaces publics : Plantation d'espèces pérennes, moins gourmandes en eau et en entretien que les plantes annuelles ; végétalisation des cimetières, réalisée à Septfonds, au programme à Saint-Fargeau cette année; Déminéralisation des rues et pieds de murs (rue Raymond Guérémy, rue de l'Eglise et devant certaines maisons particulières) ; Réfection du pavage (Rue Jacques Cœur, berges du Ru du Bourdon...) ; création de l'Espace Jean d'Ormesson...
- La conception d'outils de découverte de nos atouts touristiques : Le parcours Rend'R et le Mystère de la rivière rouge, le géocaching en partenariat avec l'Office du Tourisme et le concours encore d'Histoire et Patrimoine ; la création de nouveaux sentiers de randonnée et la mise en place, en cours de réalisation, d'un parcours reliant Saint-Fargeau au Bourdon, en partenariat avec l'association « A chacun son chemin ».

Merci à Gérard POULAIN et à toute son équipe pour leur investissement sur la commune et sur l'ensemble du Territoire Puisaye Forterre.

- Toujours dans le registre du développement local nous travaillons avec le Conseil Départemental à l'agrandissement du lieu d'accueil pour la restauration scolaire, rendu obligatoire par la fermeture du collège de Bléneau.

Notre objectif, outre d'améliorer l'accueil des élèves, est d'optimiser le recours aux produits locaux comme c'est déjà le cas à l'EHPAD.

- Depuis près d'un an, nous avons organisé des rencontres avec les habitants pour débattre de certains projets.

A Septfonds, sur le projet de sécurisation de la traversée du village, une réunion publique a eu lieu, avec l'ATD et les services concernés. Les travaux sont décalés au 2<sup>ème</sup> semestre 2024, car il nous faut d'abord faire intervenir la fédération des Eaux sur le circuit d'eau potable pour un remplacement des canalisations et la création d'une borne incendie supplémentaire sur la D18.

D'autres réunions publiques ont eu lieu pour échanger sur le « plan guide », qui est un outil de gestion permettant de planifier l'aménagement de nos espaces publics. De nombreux Fargeaulais ont pu s'exprimer sur leur vision de l'aménagement de l'Avenue du Général Leclerc et de la Place de Lattre de Tassigny.

Nous venons de recevoir le fruit de leurs réflexions, à savoir les 1ères esquisses des réalisations possibles.

Autre réunion publique (au début de ce mois de janvier) avec une forte participation, concernant le devenir de notre patrimoine bâti : Les attentes des Fargeaulais quant à la restauration du Boisgeline, c'est-à-dire la salle de cinéma et la Salle des associations située au-dessus, l'objectif étant de sauvegarder ces bâtiments historiques, de les remettre aux normes et de faire une rénovation énergétique performante, le Boisgeline devenant alors un Centre Culturel au cœur même de Saint-Fargeau et du quartier commerçant. La recherche de la maîtrise d'œuvre sera lancée à la fin du 1<sup>er</sup> semestre 2024.

Dans le même temps est programmée la rénovation du DOJO. Ces deux salles, DOJO et Boisgeline, permettront d'accueillir les associations, les activités sportives ou festives en attendant la création d'une salle polyvalente. Nous avons choisi de porter nos efforts financiers sur ces deux salles, ce qui nous laisse le temps de peaufiner le projet de salle polyvalente, et notamment de trouver un lieu qui convienne à tous, et bien sûr les financements.

La collectivité a terminé la dernière tranche de rénovation de la toiture de l'église saint Ferréol ; elle va maintenant procéder à l'entretien de son petit patrimoine : Une maîtrise d'œuvre étudie actuellement la rénovation de la Chapelle Sainte Anne ; les travaux d'aménagement de la continuité écologique du Ru du Bourdon vont commencer fin 1<sup>er</sup> semestre, et seront suivis de la restauration des lavoirs des Augustins et Saint-Pierre à Septfonds, et de l'aménagement des berges de l'espace Jean d'Ormesson.

Par ailleurs, suite aux travaux de la maîtrise d'œuvre pour le plan guide, nous allons pouvoir engager la 1<sup>ère</sup> tranche de réhabilitation des espaces publics, c'est-à-dire l'aménagement de l'Avenue du Général Leclerc et de la Place de Lattre de Tassigny. Et pour ce faire, nous commençons les démarches pour revoir la circulation des poids lourds.

Tout ceci est possible grâce à l'implication totale du Conseil Municipal, de nos agents et de nos partenaires institutionnels.

A ce propos, nous vous annonçons, avec un grand plaisir, l'arrivée de Céline LAVAUD, notre nouvelle secrétaire générale, et de Pauline COUDRAY qui vient renforcer l'équipe administrative.

Je vous renouvelle, au nom de toute l'équipe municipale, nos meilleurs vœux pour l'année 2024.

Je laisse la place à l'Harmonie Saint-Fargeau Bléneau, puis nous partagerons le verre de l'amitié.